
香港文匯報訊 (記者 陳巧顏) 由香港廣
西來賓市同鄉聯誼會主辦、香港廣西社
團總會贊助，「聚舊迎新西貢橋咀洲生
態遊」日前圓滿舉行，近200名會員友好
結伴暢遊，共敘鄉情，今次活動共招募
150名新會員，同場更舉行「公民教育—
選民登記簡介會」，眾會員踴躍支持，即
場登記做選民，履行公民責任，為港選
舉賢能。
吳家榮會長向會員講解是次行程，專

船途經西貢海前往第一個景點—「滘西
洲洪聖古廟」，古廟已有百多年歷史，並
列為法定古蹟，保佑島上漁民風調雨
順，歲歲平安，參觀後繼乘船沿途遊覽

鎖匙門、甕缸群島、白腊灣、破邊洲、
風琴壁、萬宜水庫東壩、橫洲角洞、吊
鐘洲及遠觀吊鐘洞等名勝。

團友收穫豐滿載而歸
午餐於西貢市享用豐富海鮮宴，餐後

再乘船前往今次重要景點—「國家地質
公園—橋咀洲」，眾人細賞橋咀洲特產菠
蘿包石，之後返抵西貢碼頭解散，團友
選購生猛海鮮水產，人人收穫豐富，滿
載而歸。
「聚舊迎新西貢橋咀洲生態遊」名譽

團長為鄧清河、楊奮彬；總團長吳家
榮；團長麥慶昌、黎名橞；副團長石小
寶、雷冠華、葉沛成、張秀翔、黃志
強、林常青、董偉樑、巢國明、陳健
生、洪 堂、方泳曉、莫偉健、麥億
昌；聯絡主任麥慶昌。
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香港文匯報訊（記者 王尚勇、謝亞、王國
強、于麗仙）2011寧夏（香港）經貿文化旅
遊活動周簽約儀式昨日在香港會議展覽中心
舉行。截至昨日，共落實投資類合作項目81
個，投資額達1,090.21億元，涉及旅遊、農
墾、金融、林業、能源化工、商貿服務、輕
工食品醫藥類等多個合作項目。寧夏主席王
正偉表示，此次簽約項目大部分是寧夏特色
重點產業，比較實，相信項目很快就能夠落

地開工。
據了解，本次活動周期間，共落實港澳台

投資類簽約項目34個，總投資346.05億元，
佔總投資的32%；國外投資類簽約項目3個，
總投資為39.2億元，佔總投資的4%。寧夏五
個地級市簽約項目均有突出性成效：銀川簽
約項目18個涉資333.4億元；石嘴山簽約項目
21個涉資231.1億元；吳忠市簽約項目13個涉
資199.38億元；固原市簽約項目5個涉資33.5
億元；中衛市簽約項目7個涉資125.1億元。

寧夏港引資破千億

來賓市鄉會橋咀洲生態遊

許瑞生：穗為辛革重要策源地
廣州市副市長許瑞生代表市政府在廣

州東方賓館會見並宴請了香港新聞界高
層代表團一行。他說，廣州是辛亥革命
的重要策源地之一，隆重紀念辛亥革命
100周年，對於弘揚愛國主義精神，增
強民族凝聚力，促進祖國統一大業，對
於激發廣州人民的自豪感，發揚廣州
「勇於解放思想，敢為天下先」的優良
傳統具有重要意義。今年10月8日，位
於廣州市黃埔區長洲島上新建的辛亥革
命紀念館將舉行開館典禮，並舉辦紀念

展覽。中山紀念堂也將於當日舉行紀念
大會，同時展出《孫中山在廣州》圖片
展。

冀港新聞界續支持發展
許瑞生表示，當前穗港合作進入了新

階段，衷心希望香港新聞界繼續支持和
參與廣州建設發展，為推進穗港更緊密
合作獻計獻策，努力開創兩地友好合
作、互利共贏的新局面。他還轉達了市
委副書記、市長萬慶良對代表團成員的
問候，對香港各新聞媒體一直以來對廣
州經濟社會發展給予的宣傳報道和關心

支持表示感謝。
甘煥騰對廣州市政府的熱情接待表示

感謝，並介紹了香港新聞業界的有關情
況。他說，廣州的發展一日千里，特別
是去年亞運會後城市面貌更是煥然一

新，這些都給代表團全體成員留下了深
刻的印象。此行恰逢辛亥革命100周年，
廣州在辛亥革命中擔當了重要角色，相
信通過此次參觀訪問可以增進雙方的了
解，提升合作交流的層次。

推介會主要圍繞建設寧夏賀蘭山東麓葡
萄文化長廊的發展規劃，圍繞賀蘭山東麓
土地、光照等自然資源優勢和沿線豐富的
旅遊資源優勢，介紹寧夏葡萄酒產業。賀
蘭山東麓位於寧夏黃河衝擊平原和賀蘭山
沖積扇之間，西靠賀蘭，東臨黃河，屬於
中溫帶半乾旱氣候，有120萬畝適宜種葡萄
的土地，因其地理、氣候、土壤的優勢，
這裡成為中國釀酒的最佳之地，是全國四

大葡萄原產地地域保護區之一，種植的葡萄具有無病蟲害，香
氣發育完全，色素形成良好，含糖量高，含酸量適中，無污
染，品質優良等諸多優勢。

葡萄酒成支柱產業之一
袁進琳說，寧夏將葡萄產業確定為寧夏農業發展的優勢特色

產業和自治區六大支柱產業之一。目前寧夏葡萄產業基地發展
到29.8萬畝，初步形成了賀蘭山東麓葡萄產業帶，有20多家葡萄
酒生產企業，到2020年，葡萄產業規模達到100萬畝。並預計在
青銅峽、永寧等葡萄產區，到2015年種植釀酒葡萄面積達到70
萬畝，2020年形成百萬畝葡萄長廊。
袁進琳表示，將在「十二五」期間建設賀蘭山東麓葡萄酒文

化長廊，通過文化打造，生態引領，產業推動，打造全球知名
葡萄長廊文化生態經濟帶。計劃建設一批生態化園林化特色化
酒莊酒堡、森林葡萄酒小鎮、賀蘭山岩畫石刻文化牆、國際葡
萄酒文化博物館、葡萄酒溫泉休閒度假村、青銅峽黃河國家公
園、等精品項目，使其真正成為內地最大、全球知名的葡萄長
廊文化生態經濟帶。

擬建葡萄文化綠色長廊
寧夏西夏王葡萄酒業（集團）公司有關負責人表示，目前已

發展葡萄種植10萬畝，並擁有年產5,000萬株優質脫毒苗木葡萄
苗木繁育中心，是寧夏葡萄產業發展的核心區。據了解，西夏
王葡萄酒業公司將在5至8年時間建成30萬畝中國最優質的釀酒
葡萄種植基地，形成17萬噸葡萄酒加工規模。以葡萄種植核心
區玉泉營農場為中心，建成世界葡萄酒文化博覽中心和黃金旅
遊休閒勝地——「玉泉葡萄小鎮」，在賀蘭山東麓形成一個葡萄
文化綠色長廊。

香港新聞界高層代表團訪穗
新聞聯報業公會組織 了解廣州紀念辛革及經濟發展

打造賀蘭山東麓葡萄酒文化長廊

寧夏邀港人塞上品美酒

廠商會辦東區投資講座
香港文匯報訊 (記者 陳巧顏) 香港中華廠商聯

合會（廠商會）政治事務委員會「社區事務小組」
及「專業人士小組」與東區區議員李汝大日前假
北角港運城聯邦金閣酒家合辦「十八區免費專業
諮詢服務計劃」東區投資講座，邀得金利豐證券
研究部執行董事黃德几及廠商會常務會董兼實德
期貨及外匯有限公司總裁李慧芬擔任講者，分析
環球經濟、美元走勢，以及前瞻港股第三季前
景，出席的東區居民超過80人。

郭振華贈李汝大感謝狀
講座開始前，廠商會會董兼政治事務委員會

「社區事務小組」召集人郭振華議員及東區區議
員李汝大致辭；郭振華會董並向李汝大區議員及
講者致送感謝狀，場面熱鬧。
郭振華議員致辭時表示，該會推出「十八區免

費專業諮詢服務計劃」的目的，是希望透過一支
涵蓋不同範疇的專業團隊，並運用該會建立的地
區聯繫，輪流在十八區為市民提供免費的專業諮
詢服務，協助他們解決生活上的疑難。目前，該
會已邀得超過60名區議員參與「十八區免費專業
諮詢服務計劃」，期望日後與不同地區陸續開展
活動，接觸全港各區市民，為他們提供所需的服
務。
李汝大在致辭時表示，是次講座乃廠商會「十

八區免費專業諮詢服務計劃」在東區舉辦的首個
活動，他特別感謝該會慷慨贊助講座開支及協助
邀請專家擔任講者，並希望廠商會日後繼續向東
區市民提供服務，令更多居民受惠。

李慧芬黃德几羅程剛出席
「十八區免費專業諮詢服務計劃」東區投資講

座出席嘉賓包括東區區議員李汝大、廠商會會
董兼政治事務委員會「社區事務小組」召集人
郭振華議員、廠商會常務會董兼實德期貨及外
匯有限公司總裁李慧芬、金利豐證券研究部執行
董事黃德几、廠商會「專業人士小組」委員羅程
剛等。

王正偉邀蔡冠深
組團考察寧夏

■寧夏回族自治區主席王正偉（左）與香港中
華總商會會長蔡冠深會晤，探討寧港經貿合
作。

香港文匯報訊（記者 王尚勇、謝亞）寧夏
回族自治區主席王正偉與香港中華總商會會長
蔡冠深會晤，對香港中華總商會的鼎力支持表
示感謝，希望通過香港中華總商會的協助支
持，促進寧港更大更深層的交流合作，並誠摯
邀請蔡冠深帶領不同領域的企業家到寧訪問考
察。

寧港經貿合作機遇多
王正偉表示，寧夏在「十二五」期間迎接許多

新的發展機遇：能源化工「金三角」經濟區在寧
的有利發展；沿黃河城市群的國家戰略部署，現
代農業、工業、特色城市、現代物流等的開發亮
點；中阿經貿論壇永久舉辦地，在寧夏建立了連
接全國各地與阿拉伯世界溝通交流的平台；東西
部紡織生產示範園區也將放在寧夏，都將成為寧
夏與香港開展合作的有利契機。
蔡冠深稱，中華總商會與寧夏一直保持 密

切友好關係，香港作為一個國際中心、航運物
流中心以及商貿中心，希望與寧夏能在伊斯蘭
金融中也有合作的機會，在房地產、旅遊、現
代農業、清真食品產業等領域中進行更多的合
作。

香港文匯報訊（記者 沙飛 廣州報道）應廣州市人民政府新聞辦公

室的邀請，由香港新聞聯和香港報業公會組織、以香港報業公會主

席、明報營運總裁甘煥騰為團長的香港新聞界高層代表團一行48人，

5月26日至27日到廣州進行了為期兩天的參觀採訪活動。代表團對廣

州紀念辛亥革命100周年和經濟社會發展最新情況進行了交流，並參

觀了黃花崗起義烈士陵園、孫中山大元帥府、廣州塔、

花城廣場和黃埔軍校等地，旨在加強了解，增進合作。

香港文匯報訊（記者 王尚勇、王國強、于麗仙、

謝亞）作為寧夏（香港）經貿文化旅遊活動周活動之

一的「中國（寧夏）葡萄酒暨賀蘭山東麓葡萄酒文化

長廊」推介會，昨日在香港會議展覽中心舉行，寧夏

回族自治區副主席李銳、發改委主任袁進琳（見小圖）

和香港葡萄酒界知名人士及企業家參會。

2011寧夏(香港)經貿文化旅遊活動周專輯

香港文匯報訊（記者 王尚勇、于麗仙、王國

強、謝亞）作為2011寧夏（香港）經貿文化旅遊
活動周的重要內容的中衛市經貿旅遊推介會昨日
舉行。據了解，在2011年的寧夏（香港）經貿文
化旅遊活動周上，中衛市簽約項目7個，總投資
125.1億元，合同項目6個，總投資121億元，協議
項目1個，總投資4.1億元。
中衛市市長徐力群在推介會上發表致辭時表

示，代表中衛市人民歡迎香港同胞和各界朋友到
寧夏中衛考察投資、觀光旅遊。他說，中衛與香
港日益密切的合作和往來，拉近了兩地的距離，

為今後深化合作奠定了良好的基礎。近年來，中
衛的工業、農業、旅遊業、特色產業都處在黃金
的發展期，投資潛力巨大，為港企提供了更多的
商機和市場空間，為雙方在更大規模、更寬領
域、更高層次的合作創造了良好契機。
在會上，中寧縣委書記張興斌、海原縣委書

記王文宇就各縣的投資優勢和招商環境向香港
工商界人士作了介紹。中衛市委常委、副市長
張宏年等領導，及香港文匯報董事、副總經理
康海峰，香港工商界企業家和知名人士參加了
推介會。

中衛簽7項目涉資125億

■團友在洪聖古廟留影。

■甘煥騰(左三)與許瑞生(右三)互贈禮物。左二為香港新聞聯副主席、紫荊雜誌社
長兼總編輯劉偉忠，左一為新聞聯副主席、都市日報亞洲區行政總裁顧堯坤，右
二為廣州市政府副秘書長古石陽，右一為廣州市政協副秘書長張嘉平。

■郭振華、李汝大、李慧芬及黃德几等合照。

■中衛市經貿旅遊推介會現場。


